



(No.1,741) 〈マーケットレポートNo.4,617〉



「アルミ」は非常に軽く耐久性もある金属として知られています。身の回りを見ても窓のサッシや、自動車のホイール、航空機や電車のボディー材などに多用されています。電線の分野では、これまで導電性に優れる銅が多く使用されてきましたが、近年価格差や重量差に注目して「アルミ」に置き換えようという動きが活発化しています。

ポイント 1 関西電力が配電線の更新に「アルミ」電線を採用 コスト削減が目的

- 関本南土本は、東南約州の知道 - 関本南土本は、東南約州の知道

- ■関西電力では、配電線網の銅線から「アルミ」線への変更を、2016年から本格化します。 銅線に比べ調達費用が2~3割低下するうえ、軽量で保守点検も容易となるメリットがあるためです。 銅線の多くは1960年代に整備されたため、その更新投資が必要となっていますが、「アルミ」に代えることでコスト削減が図られます。
- ■電気を通す性能では銅の方が優れているため、「アルミ」配電線の直径が太くなり、風圧で電柱の強度が不足するという問題が最大の課題でした。ただし、電線の表面にゴルフボールのように凹凸をつけることにより、風の抵抗を減らし既存の電柱でも耐えられるようになったという技術進歩がありました。

ポイント2 「アルミ」線の利点は?

価格は銅の三分の一

- ■「アルミ」の価格はかつては同じ重さの銅と同じぐらいの値 段でしたが、近年は銅の約三分の一程度で推移してい ます。原料の制約が少なく、電力さえ調達できれば生産 できるため、世界的に産地が拡大したためです。原料産 地が限定される銅に比べ価格も比較的安定しています。
- 導電性は銅に比べやや劣りますが、線の直径を太くする ことで電線にも使用されます。送電線の鉄塔は電線が 軽いほどコストが下がるため、架空送電線分野では、「ア ルミ」線が古くからほぼ100%のシェアを持っています。

【銅とアルミの比較】



(注) 価格は1月14日のロンドン金属取引所の価格を円換算。 (出所) Bloomberg L.P.のデータを基に三井住友アセットマネジメント作成

今後の展開 自動車の配線やボディー材でも「アルミ」化が進展へ

■軽量化で燃費の改善に貢献

配電線分野以外でも、「アルミ」電線は自動車での採用が増加しつつあります。電装化が進んだ最近の自動車では、1台あたり30キログラム近い銅電線を使用しますが、「アルミ」に代えることにより、自動車の軽量化、ひいては燃費改善に大きく貢献します。

■ 自動車のボディーへの採用も進行

1トンの

価格

自動車のボディー材や部品への「アルミ」の採用も徐々に進んでいます。鋼材に比べるとコストが約3倍と高いのが難点で、高級車や一部の部材に限定されていますが、燃費規制は今後も厳しくなるにつれ、「アルミ」の採用は今後も拡大する見通しです。

ここも 2016年 1月13日「街角景気」、現状判断が上昇(日本) チェック! 2015年12月11日「ヒット商品番付」、今年は番狂わせ(日本)

■当資料は、情報提供を目的として、三井住友アセットマネジメントが作成したものです。特定の投資信託、生命保険、株式、債券等の売買を推奨・勧誘するものではありません。■当資料に基づいて取られた投資行動の結果については、当社は責任を負いません。■当資料の内容は作成基準日現在のものであり、将来予告なく変更されることがあります。■当資料に市場環境等についてのデータ・分析等が含まれる場合、それらは過去の実績及び将来の予想であり、今後の市場環境等を保証するものではありません。■当資料は当社が信頼性が高いと判断した情報等に基づき作成しておりますが、その正確性・完全性を保証するものではありません。■当資料にインデックス・統計資料等が記載される場合、それらの知的所有権その他の一切の権利は、その発行者および許諾者に帰属します。■当資料に掲載されている写真がある場合、写真はイメージであり、本文とは関係ない場合があります。